



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL

04 DIC. 2020 16:05:21

Entrada **75724**

Preguntas militares

Competencia	Competencias de la Cámara
Subcompetencia	Control e información
Tipo Expediente	184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: Míriam NOGUERAS I
CAMERO

Diputada

A LA MESA DEL CONGRESO
DE LOS DIPUTADOS

MIRIAM NOGUERAS i CAMERO en su calidad de diputada de Junts per Catalunya, y al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y s.s. del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno las siguientes preguntas, solicitando la respuesta por escrito.

El pasado 2 de diciembre los medios de comunicación publicaron informaciones relativas a la actividad de un grupo de militares españoles retirados que hicieron llegar una carta a Felipe de Borbón expresando su preocupación por los acuerdos entre el gobierno de España y determinados partidos independentistas, misiva que el jefe del Estado no condenó.

Asimismo, como reveló José Ignacio Domínguez, Teniente Coronel retirado del ejército, en un grupo de whatsapp formado por los mismos altos cargos, se había especulado sobre bombardear la sede de la Asamblea Nacional Catalana, e incluso se llegó a barajar la organización de un golpe de estado. Desde el fin de la dictadura estos comentarios han sido recurrentes en círculos cercanos al ejército y a los cuerpos policiales.

En los últimos años, las Fuerzas Armadas del Reino de España han protagonizado episodios impropios de un cuerpo de Defensa democrático. El vínculo de militares en activo y retirados con posiciones antidemocráticas es innegable - 1000 militares retirados y en la reserva se opusieron a la exhumación del cuerpo del dictador Franco, la Academia Militar de Zaragoza exaltó la figura de Franco en su revista, militares en activo impulsaron la Iniciativa Tsunami Español para "restablecer el orden en Catalunya" y el president Carles Puigdemont fue amenazado por civiles desde un tanque.

Sin embargo, las Fuerzas Armadas, de las que Felipe de Borbón es el "Mando Supremo", no están por la labor de impulsar un plan para democratizar el Ejército. Esta actitud contrasta con las medidas excepcionales tomadas por el gobierno alemán, que recientemente disolvió una unidad de fuerzas especiales por su vinculación con la extrema derecha, demostrando que para ser una democracia ejemplar, hay que actuar como tal.

1. ¿Qué medidas va a impulsar el Gobierno para que estos hechos reprobables no se vuelvan a producir?

-
2. Considerando la larga lista de antecedentes existentes, ¿por qué motivo no se encuentra la democratización de las Fuerzas Armadas entre las prioridades del ministerio de Defensa?
 3. ¿Tiene el Gobierno de España localizados a los militares de ideología fascista y catalanófoba que forman parte de sus Fuerzas Armadas?
 4. ¿Podría el Gobierno poner en conocimiento de esta diputada el número total de militares ultras en activo?
 5. ¿Van a seguir los pasos de Alemania? Es decir, ¿van a disolver aquellas unidades en las que se haga apología del fascismo de manera ostentosa?

Congreso de los Diputados, a 4 de diciembre de 2020

Miriam Nogueras i Camero
Diputada de Junts per Catalunya